Consulta del borrador del PIP sobre Desafíos Mundiales

Reunión virtual celebrada el 14 de julio de 2021

I. Introducción y metodología

Como parte de sus consultas sobre la programación de la UE para el período 2021-2027, el Foro de Políticas sobre el Desarrollo (PFD) organizó una reunión informativa para recoger las opiniones de los múltiples miembros del PFD y de otras autoridades locales (AL) y organizaciones de la sociedad civil (OSC), incluidas las organizaciones de mujeres y jóvenes, sobre el Programa Indicativo Plurianual temático de la UE para Desafíos Mundiales.

La reunión se concibió como una sesión informativa, con una presentación general inicial del borrador del PIP sobre Desafíos Mundiales a cargo de los directores correspondientes de la Dirección General de Asociaciones Internacionales (INTPA) y del Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE), seguida de una presentación más detallada por parte de las diferentes unidades de INTPA implicadas. A continuación se celebró un debate en sesión plenaria, que permitió a los participantes formular preguntas para su aclaración, así como formular sugerencias y recomendaciones concretas sobre el programa en general, el presupuesto y la participación de los asociados, así como el contenido del programa del GC (secciones III y IV, respectivamente, en el presente informe). Todas las preguntas y sugerencias fueron abordadas por los representantes de INTPA y SEAE, incluida la mayoría de las preguntas planteadas en el diálogo de la reunión.

Durante los dos días siguientes a la reunión se aceptaron aportaciones por escrito que se enviaron a la Comisión Europea. Sin embargo, debido a las limitaciones de tiempo, estos insumos no se han incluido en la elaboración del presente informe.

II. Presentación del borrador del PIP sobre Desafíos Mundiales

La reunión fue inaugurada por **Felix Fernández-Shaw**, director de Política de Desarrollo Sostenible y Coordinación de la DG INTPA. **Michele Cervone d'Urso**, jefe de la División de Coordinación de la Cooperación al Desarrollo del SEAE, inició la presentación del PIP sobre Desafíos Mundiales. Hizo hincapié en el principio de subsidiariedad en el Instrumento de Vecindad, Desarrollo y Cooperación Internacional (IVDCI), Europa Global. En el marco de este PIP solo se incluyen medidas mundiales que respondan a los grandes desafíos mundiales, que complementan las acciones de los programas nacionales y regionales. El presupuesto asciende ahora a 3.300 millones de euros, lo que es considerable, pero hay muchas demandas, y ya se han puesto en marcha compromisos para algunas iniciativas específicas. El programa de Desafíos Mundiales es una herramienta esencial de la agenda multilateral de la UE.

El Sr. **Fernández-Shaw** explicó que las acciones globales incluyen el apoyo a: multilateralismo y gobernanza internacional; procesos, fondos y programas mundiales y multilaterales; promoción mundial/transregional, investigación, innovación, bienes públicos y conocimientos; redes mundiales/transregionales, sistemas de información y alerta temprana; establecimiento de normas a nivel mundial; y enfoques innovadores y pilotos. Por ejemplo, un sistema transregional de alerta temprana (SAT) es muy importante, pero una vez que estas redes señalen un problema, la acción

debe tener lugar a nivel nacional o regional. El programa de Desafíos Mundiales consta de 4 áreas estratégicas: las Personas, el Planeta, la Prosperidad y las Asociaciones, así como de las prioridades transversales del multilateralismo, las desigualdades, el género y la sostenibilidad. Existen importantes interrelaciones y sinergias entre todos los ámbitos y líneas de trabajo del programa. La crisis de la COVID-19 agrava algunas cuestiones, pero también ofrece la oportunidad de "reconstruir mejor".

1) Personas

Henriette Geiger, directora de Desarrollo Humano, Migración, Gobernanza y Paz para la DG INTPA, presentó el pilar sobre Personas, que abarca: salud; la educación; la igualdad de género y el empoderamiento de la mujer; infancia y juventud; protección e inclusión social; migración y desplazamiento forzado. Se puso de relieve la importancia del desarrollo humano para todos los objetivos de desarrollo sostenible (ODS), más aún cuando la pandemia de la COVID-19 golpeó muy duramente los ámbitos de la salud y la educación, la desigualdad y los grupos vulnerables. El IVDCI Europa Global tiene un objetivo del 20 % para el desarrollo humano. El objetivo de este pilar es reforzar la posición de la UE como actor mundial líder en favor de sociedades inclusivas e iguales con desarrollo humano para todos, incluidas las más vulnerables.

La acción en el ámbito de la salud en el marco de este pilar incluye el refuerzo de las contribuciones de la UE a los fondos y estrategias mundiales para la salud, incluida la lucha contra el sida, la tuberculosis y la malaria; la estrategia «Una sola salud» de la OMS; y la alianza de vacunas GAVI.

Al menos el 10 % del IVDCI Europa Global se destinará a la educación, una prioridad clave del Comisario Urpilainen que ha adquirido aún más relevancia con el impacto de la pandemia, con contribuciones significativas a los fondos mundiales para la educación (se han comprometido 700 millones de euros a lo largo de 7 años para la asociación mundial para la educación, y se harán contribuciones adicionales al fondo mundial 'Education Cannot Wait').

La labor en materia de género, infancia y juventud es una prioridad, e incluirá la aplicación del Plan de Acción sobre Género III y un ambicioso plan de acción para la juventud (estrategia conjunta), incluida la participación en la infancia.

La protección social y la inclusión han sido fundamentales para proteger a los más vulnerables en la respuesta a la pandemia e incluirán el trabajo en el marco de la asociación mundial para la protección social y el programa de las Naciones Unidas para los derechos de las personas con discapacidad.

El programa de Desafíos Mundiales también apoyará las plataformas e iniciativas mundiales en consonancia con el Pacto Mundial sobre Migración y Asilo, incluida una sobre el desplazamiento forzoso y otra sobre migración y movilidad. Se señaló que la mayor parte de la financiación, incluida la lucha contra las causas profundas, se programaría a nivel nacional y regional. La financiación a nivel mundial contribuye al objetivo global de gasto del 10 % del IVDCI para esta prioridad política. La UE también apoyará el Foro Mundial sobre Migración y el marco global de respuesta a los refugiados, entre otros.

2) Planeta

Stefano Signore, jefe de la Unidad de Cambio Climático y Energía Sostenible, y Seguridad nuclear de INTPA, presentó los tres elementos del pilar sobre el <u>Planeta</u>: acción por el clima; medio ambiente; y la transición hacia la energía verde. La atención se centrará en la aplicación de los acuerdos ambientales multilaterales (el Acuerdo de París, el Marco de Sendai para la Reducción del Riesgo de

Desastres, el Convenio sobre la Diversidad Biológica, entre otros) y el apoyo a la dimensión exterior del Pacto Verde Europeo, así como acciones para mejorar el conocimiento, el seguimiento, las capacidades y las normas.

En cuanto al cambio climático y la reducción del riesgo de desastres, la atención se centrará en aumentar la participación de los países en desarrollo en las negociaciones internacionales sobre el clima, incluida la aplicación de iniciativas seleccionadas a través de mecanismos o fondos mundiales específicos; fortalecimiento de los marcos políticos y normativos para las medidas relacionadas con el clima (como las contribuciones determinadas a nivel nacional, los planes de acción nacionales y las estrategias a largo plazo).

En cuanto al medio ambiente, el programa sobre Desafíos Mundiales se centrará en el fortalecimiento de la gobernanza ambiental, mediante la aplicación de los diferentes acuerdos ambientales multilaterales, pero también mejorará el conocimiento, la vigilancia de datos, las capacidades y las normas sobre cuestiones ambientales. El programa también apoyará la adopción y aplicación de un ambicioso marco mundial para la biodiversidad post- 2020 antes de la COP15. Reforzará la cooperación internacional para luchar contra el tráfico y el consumo ilícitos de especies silvestres, que también es una fuente de nuevos virus y pandemias. Apoyará también la gobernanza internacional de los océanos y el agua, la protección de las zonas marinas fuera de la jurisdicción nacional, y la aceleración de los avances en relación con el ODS 6 sobre el agua. Se incluye aquí la contaminación internacional, incluidos los desechos plásticos y marinos. Y apoyará la acción internacional para hacer frente a la deforestación y la tala ilegal y a la actividad comercial asociada, en consonancia con los planes de acción contra la deforestación y el Plan de acción de la UE para la aplicación de las leyes, la gobernanza y el comercio forestales (FLEGT, por sus siglas en inglés).

Por lo que se refiere a la transición a la energía verde, esto se está desarrollando en gran medida en el marco de los programas nacionales y regionales, pero habrá medidas en el programa de Desafíos Mundiales para reforzar la cooperación internacional para una transición justa e inclusiva hacia la energía verde (incluida la eficiencia energética), la reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero, y el intercambio de la experiencia de la UE adquirida durante la transición energética. Se apoyará la diplomacia internacional en materia de clima y energía, incluidas las interacciones con organizaciones internacionales y socios como IRENA (Agencia Internacional de Energías Renovables) y otros.

3) La prosperidad

El pilar sobre <u>Prosperidad</u>, presentado por **Erica Gerretsen**, Directora Interina de Finanzas Sostenibles, Inversión y Empleo y Economía de INTPA, muestra estrechos vínculos con los pilares sobre Personas, Planeta y Alianzas. La prioridad de la Comisión Europea (CE) en este pilar es una economía que funcione para las personas, con acciones para apoyar el clima de inversión, el sector privado, el empleo digno, el empleo y el comercio. Hay tres líneas de trabajo incluidas en esta área:

- Apoyar la creación de conocimientos e información a nivel mundial, por ejemplo mediante herramientas de información que faciliten el acceso a la información de libre mercado para que los países asociados, especialmente los países menos adelantados, se integren en el sistema comercial mundial;
- ii) Apoyar los procesos mundiales de normalización, por ejemplo a través de la Iniciativa para la Transparencia de las Industrias Extractivas; y

iii) Programas emblemáticos de la UE para las mujeres, como el Mecanismo para la inclusión financiera de las mujeres y el Banco Mundial de la Mujer.

Las transiciones hacia la economía circular y los sistemas agroalimentarios sostenibles (en consonancia con el Plan de Acción para la Economía Circular y la Estrategia «De la granja a la mesa») también entran en el ámbito de este pilar, con acciones para apoyar la incidencia política, el conocimiento y las políticas en materia de economía circular, así como el apoyo para hacer las cadenas de valor más 'verdes', y la promoción de normas internacionales ambiciosas.

La «prosperidad» también abarca las acciones mundiales para erradicar el trabajo infantil, incluida la lucha contra las desigualdades y el trabajo forzoso. El 2021 es el Año Internacional para la Erradicación del Trabajo Infantil. Ursula von der Leyen ha pedido un enfoque de tolerancia cero con el trabajo infantil, especialmente en los acuerdos comerciales de la UE. El trabajo infantil es el resultado de una serie de factores socioeconómicos, asociados a otras violaciones de los derechos laborales, como los empleos indecentes y los salarios extremadamente bajos, y está intrínsecamente ligado a la desigualdad y a la dinámica de la pobreza. Esta prioridad está en el núcleo del capítulo de Prosperidad.

En cuanto a la transformación digital, el programa de Desafíos Mundiales reforzará las asociaciones estratégicas con las instituciones multilaterales pertinentes. Los miembros de la iniciativa '*Team Europe*' promoverán un modelo de la UE centrado en el ser humano, actuando de manera unida y exitosa en la respuesta mundial a la COVID-19. Asimismo, el programa prestará apoyo proactivo a las campañas mundiales de información y a la divulgación política, incluso en países no afines, sobre las prioridades estratégicas en materia de digitalización.

El programa de Desafíos Mundiales también apoyará específicamente la reducción de la incidencia de accidentes de tráfico, que matan a 1,35 millones de personas en todo el mundo cada año y son la principal causa de muerte de los jóvenes de 5 a 29 años. La mejora de la seguridad vial junto con la atención posterior al choque permiten a las personas lesionadas recuperarse más rápidamente y volver a sus vidas en lo social y lo económico, contribuyendo así directamente al objetivo específico de Prosperidad.

4) Asociaciones

El cuarto pilar sobre <u>Asociaciones</u> fue presentado por **Daniel Giorev**, Jefe de la Unidad de Políticas de Desarrollo Sostenible y Alianzas Mundiales de la INTPA con las Naciones Unidas (NNUU) y las Instituciones Financieras Internacionales (IFIs). La inclusión sustenta los elementos de este pilar, que se basa en los otros tres. Incluye tres tipos principales de actividades:

- i) Cooperación estratégica con organizaciones y procesos mundiales y multilaterales, según la Comunicación conjunta sobre multilateralismo, incluidas acciones como: contribuir a promover un orden internacional o mundial basado en normas; promover las prioridades de la UE en el sistema multilateral (muchas de las cuales son las prioridades de la Agenda 2030); contribuir a tender puentes entre el trabajo interno y externo de la UE; respaldar los procesos multilaterales orientados a la inclusión y la cooperación con otras partes interesadas; y apoyar los procesos de reforma en curso, incluida la reforma del sistema de desarrollo de las Naciones Unidas;
- ii) Promover la gobernanza económica mundial, con un desarrollo económico sostenible e integrador como elemento central de la recuperación de la COVID-19, para volver a encarrilar la agenda 2030. Este ámbito apoyará acciones para una transición ecológica,

justa y resiliente y un multilateralismo eficaz que refuerce la coordinación entre las diversas partes interesadas, en particular algunas de las organizaciones multilaterales, como la aceleración de los flujos financieros públicos y privados hacia una transición ecológica, justa y resiliente; la promoción de la transparencia y una visión a largo plazo en las actividades financieras y económicas de nuestros países socios (incluye el trabajo sobre normas, etiquetas y taxonomías); la divulgación pública y privada; y la gobernanza empresarial;

iii) Apoyar a las asociaciones mundiales de autoridades locales (AL) en su labor de promoción de sociedades inclusivas. La CE reconoce a las AL y a las organizaciones de AL como socios, no solo beneficiarios, tal y como se expresa en la Comunicación de 2013 sobre el empoderamiento de las autoridades locales y en las Conclusiones del Consejo de 2018 sobre la cooperación de la UE con las ciudades y los entes locales. La mayor parte de la financiación prevista en esta línea mantendrá el apoyo a las cinco asociaciones mundiales y regionales de AL con las que ya existen acuerdos de asociación. El objetivo es seguir reforzando la capacidad de los miembros y las actividades de incidencia política que contribuyen a las reformas estatales y a las políticas sectoriales vinculadas a muchas de las prioridades mundiales de la UE. Estas acciones complementarán las destinadas a mejorar la gobernanza, el impacto en el desarrollo y abordar las desigualdades llevadas a cabo por las AL en el marco de los programas geográficos. El intercambio de conocimientos y experiencias entre las AL en todo el mundo continuará y se ampliará.

III. Debate sobre el programa en general, el presupuesto y la participación de los socios

Proceso de consulta

Los participantes agradecieron a la CE y al SEAE su presentación tan informativa. Se mostraron complacidos de ver temas importantes en las 'cuatro P' para lograr la agenda 2030. La CE y el SEAE respondieron con agradecimiento por la importante contribución de las OSC y las AL durante el proceso de consulta, hoy y a lo largo del último año. Explicaron que esta consulta se estaba llevando a cabo al mismo tiempo que con las instituciones de Naciones Unidas y otras organizaciones multilaterales y partes interesadas clave, y que se toman en serio los comentarios y muchas de las solicitudes de este proceso de consulta ya se reflejan en el programa. La CE expresó su deseo de mantener un diálogo abierto y continuo, e indicó la posibilidad de volver a reunirse con los participantes una vez que se tenga una visión más completa de la programación.

Participación de las organizaciones de la sociedad civil (OCS) y las autoridades locales (AL) en el programa sobre Desafíos Mundiales

Se solicitó que las OSC y las AL fueran más visibles como partes interesadas clave en el programa, y que se debatiera más sobre cómo la UE se propone trabajar con las OSC y las AL, incluso para garantizar el acceso a las plataformas de debate mundiales pertinentes.

Las OSC y las AL hicieron hincapié en que tienen mucho que ofrecer para ayudar a implementar, supervisar y evaluar las acciones. Preguntaron si se podrían considerar modalidades de financiación más flexibles en el marco del programa, como los contratos marco o las concesiones, para hacer posible esta función. Los miembros del PFD han recomendado previamente las asignación de

dotaciones específicas en el marco de los objetivos de gasto en los que las OSC y los expertos de las AL pueden contribuir a la implementación.

En cuanto a la participación de las OCS y las AL en el programa de Desafíos Mundiales, la CE indicó que existe un impulso general para ser lo más inclusivo posible.

Presupuesto del programa del Desafíos Mundiales

Varios participantes preguntaron si se podría proporcionar más detalles sobre cómo se asignará el presupuesto para Desafíos Mundiales: la división entre las 'cuatro P' y entre los programas geográficos y temáticos; la traducción de los objetivos porcentuales principales a este programa temático específico; el equilibrio de la financiación entre las acciones mundiales y las dirigidas por la UE (con referencia a las iniciativas de 'Team Europe'); y cómo las OSC locales y las LA pueden acceder a los fondos del programa. Las asociaciones mundiales de AL se mostraron complacidas de que continúe el apoyo en el marco de las asociaciones, pero desean saber cómo las AL y otros socios podrán acceder a los programas y la financiación de los demás ámbitos prioritarios y líneas de trabajo e influir en ellos.

La CE y el SEAE explicaron que la división presupuestaria sigue siendo objeto de debate, pero no se dividirá a prorrata entre las 'cuatro P'. Se observó que gran parte de lo que podría haber sido parte del marco de programas temáticos anteriores ahora está cubierto por programas geográficos y regionales, y es importante ver cómo la programación en general abarcará todos estos niveles. También hay que integrar la realidad actual y las asociaciones históricas. El paquete de medidas del programa de Desafíos Mundiales debe verse junto con el resto de los programas. Es importante reconocer que, si bien el PIP proporciona un marco amplio, no contiene todas las acciones o agentes de ejecución. Dentro del programa, hay áreas que están más definidas que otras, y se necesita flexibilidad para adaptarse a medida que evolucionan las situaciones y los procesos internacionales.

Las iniciativas de 'Team Europe' en general son un motor de gran parte de la programación regional y específica por país. También son un motor a nivel mundial, pero aún no se han definido las iniciativas concretas, así como la relación exacta entre el 'Team Europe' y el resto. Hay mucho margen para ello, vinculado a la ambición general de la UE de liderar muchas de esas conversaciones mundiales, y la CE tiene la intención de trabajar en este sentido con los Estados miembros. 'Team Europe' debe considerarse en consonancia con otras conversaciones e iniciativas mundiales en curso con socios afines en entornos multilaterales. No son mutuamente excluyentes y pueden reforzarse mutuamente.

También explicaron que los objetivos son para todo el instrumento durante siete años y se evaluarán periódicamente durante este ciclo a todos los niveles y componentes. Los objetivos porcentuales no son para cada subelemento, sino que surgirán de la conexión e interacción entre ellos. En general, el programa de Desafíos Mundiales será uno de los principales contribuyentes a los objetivos. El Programa de Educación para el Desarrollo y Sensibilización (DEAR, por sus siglas en inglés) se incluye en dos programas diferentes: una parte para las AL y otra para las OSC, y proceden de diferentes presupuestos.

Los participantes solicitaron más detalles sobre cómo se utilizará el «colchón» de los fondos no asignados para «desafíos emergentes» dentro del IVDCI, en particular teniendo en cuenta el contexto de la COVID-19 y el deseo de participar en el proceso de programación. La CE y el SEAE explicaron que el colchón es un instrumento de emergencia, y la CE sabe por experiencia que será necesario. Se espera que el programa de Desafíos Mundiales sea un beneficiario significativo, aunque

la programación debe completarse antes de poder decir con precisión para qué se utilizará este colchón. Se señaló que el colchón es en gran medida un complemento de lo que ya figura en el programa. COVAX no podría incluirse en el programa, ya que existen muchas otras prioridades clave, y hacerlo desequilibraría el programa general, pero la CE está examinando el colchón y todas las posibilidades de apoyarlo.

Por último, se pidió una aclaración de por qué el **presupuesto para la paz y la resolución de conflictos** no está incluido en el programa de Desafíos Mundiales, y se explicó que existe un programa temático de paz, estabilidad y prevención de conflictos en el marco del Servicio de Instrumentos de Política Exterior (FPI).

IV. Debate sobre el contenido del programa para Desafíos Mundiales

1) Personas

Se apoyó la incorporación de la perspectiva de género en el programa y se preguntó si el mismo enfoque se aplicará también a los jóvenes. También hubo preguntas sobre si la UE seguirá apoyando los suministros del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA); sobre el apoyo previsto para la aplicación del Pacto sobre Migración y Asilo; y sobre cómo podrían contribuir las organizaciones de la sociedad civil.

El personal de la CE respondió que la perspectiva de **género** se integrará en todos los trabajos en el marco del programa (cumpliendo así con el compromiso del 85 % en el Plan de Acción en materia de Género, más un 5 % adicional para acciones con igualdad de género como objetivo principal). El apoyo a los movimientos feministas también se incluirá en la respuesta general, aunque aún no se han definido las especificidades; y ya se ha asumido un compromiso bajo Generación Igualdad. También explicaron que **la juventud** es una prioridad del Comisario; las acciones específicas en el marco del programa incluyen la 'Youth Sounding Board' y otras dentro del DEAR.

Los **suministros del UNFPA** continuarán, ya que es importante apoyar la salud y los derechos sexuales y reproductivos.

En materia de **migración**, la mayor parte de la financiación se programará a nivel nacional y regional, pero el programa de Desafíos Mundiales contribuirá a la dimensión exterior del pacto a través de plataformas e iniciativas mundiales. Las OSC seguirán desempeñando un papel no solo a nivel nacional y regional, sino también a nivel mundial, incluida la aplicación de prioridades conjuntas, la promoción y la participación en alianzas e iniciativas mundiales.

2) Planeta

Los participantes preguntaron si las cuestiones **nutricionales** están incluidas en más pilares que Prosperidad; y cómo se adaptará el programa de Desafíos Mundiales a los compromisos potenciales de la UE en las próximas cumbres agroalimentarias mundiales. La CE respondió que el PIP para Desafíos Mundiales es lo suficientemente flexible como para apoyar varias iniciativas agroalimentarias, aunque es demasiado pronto para asumir compromisos financieros específicos sin tener en cuenta todos los programas mundiales, regionales y nacionales. Invertir en nutrición es invertir en las personas; este es un ejemplo de beneficios más amplios y vinculados en todo el programa, también para las soluciones basadas en la naturaleza, la biodiversidad y el cambio climático. Por supuesto, la CE reconoce la importancia de las próximas COP para la naturaleza y el

clima, y el programa sin duda contribuirá en este sentido. En cuanto a la biodiversidad y las prioridades del Pacto Verde, el programa complementará los PIP a nivel nacional y regional mediante el apoyo a iniciativas mundiales, como el tráfico de especies silvestres, los bosques y la deforestación.

Los participantes destacaron la importancia de la adaptación al cambio climático, la biodiversidad y la acción por el clima. A este respecto, la CE señaló que la solicitud de centrarse en la adaptación también procede de los países socios y se toma plenamente en consideración. La adaptación y la resiliencia ya se encuentran en el anterior PIP y continuarán en este, en particular: el apoyo a los países menos adelantados y a los pequeños Estados insulares en las negociaciones internacionales; la identificación de iniciativas seleccionadas; y el apoyo a marcos específicos como los planes nacionales de adaptación. Las actividades de adaptación y reducción del riesgo de desastres se apoyarán principalmente a nivel de los países, por ejemplo, enfoques integrados del paisaje.

3) Prosperidad

Preguntada sobre el papel del programa en la **gobernanza económica mundial**, la CE explicó que es muy importante a medida que salimos de la pandemia. Las dimensiones específicas incluyen la movilización de ingresos internos; gasto público y deuda. Este trabajo se supervisa de cerca y se aborda también en el marco de las asociaciones en relación con el ODS 16. La UE colaborará estrechamente con las OSC y los socios internacionales en estas cuestiones.

Se plantearon cuestiones específicas sobre las iniciativas para promover el **trabajo decente**, también en las cadenas de valor mundiales, y para abordar el **trabajo infantil**. En cuanto al trabajo decente, la CE respondió que existe la iniciativa y la directiva sobre diligencia debida y que la DG INTPA supervisará de cerca la dimensión exterior de los criterios ESG (Medio Ambiente, Social y Gobernanza) para mejorar la sostenibilidad de las cadenas de valor e integrar estas normas en la medida de lo posible en el trabajo con los países socios (un ejemplo de ello sería el Programa de Trabajo Mejor, con OIT/CIF, ejecutado por la OIT, que apoya una coalición mundial con empresas y marcas internacionales para mejorar las condiciones de trabajo en el sector de la confección). Señalaron que la crisis de la COVID-19 ha tenido un importante impacto negativo en el trabajo infantil, y que actuarán junto con socios internacionales para identificar las causas profundas y buscar la complementariedad entre lo que hacemos a nivel mundial y nacional. Por ejemplo, la continuación de la labor en los países productores de cacao y la industria textil en iniciativas específicas.

Los sindicatos se mostraron complacidos de ver, entre otros elementos, la referencia al **diálogo social** en el programa, y pidieron más información sobre el papel del diálogo social y las uniones de trabajadores en la aplicación. Las redes mundiales y regionales que representan a diversos agentes económicos preguntaron cómo participarían en el marco del programa, en particular con el sector privado. La CE expresó que el diálogo con el sector privado y las redes forma parte del proceso de consulta y continuará una vez que se entre en la fase de aplicación. En consecuencia, la CE es plenamente consciente de la diversidad de los agentes del sector privado y de sus necesidades, así como de la necesidad de mantener esta diversidad en nuestros países socios, incluidos los diferentes sectores, también a través del FEDS y el FEDS+.

4) Asociaciones

Las asociaciones de los países socios reconocen muchas de sus prioridades en el programa de Desafíos Mundiales, como el crecimiento económico, el comercio y las inversiones, la administración pública, la descentralización de la cooperación y los programas, la democracia local y el clima empresarial. Sin embargo, se preguntó en qué medida las **prioridades de las AL** en los países socios

difieren de las de la UE. El fomento de la capacidad de los expertos, incluidos los de las delegaciones, también es importante a este respecto. La prestación de servicios locales debe mencionarse explícitamente en el GC como catalizador del desarrollo.

El personal de la CE respondió que, de hecho, la UE está tratando de configurar **determinadas normas y estándares**, por ejemplo a través de la agenda verde o la gobernanza digital, pero esto no es a expensas de un diálogo en profundidad y un acuerdo con los países socios y otros actores sobre sus prioridades, especialmente en lo que se refiere a la programación geográfica. La infraestructura, el desarrollo de capacidades y la asistencia técnica serán elementos principales en general en el IVDCI Europa Global.

Se hará un esfuerzo para integrar a las AL en la ejecución de todos los programas a todos los niveles, incluido mediante convocatorias de propuestas, para que la cooperación descentralizada también pueda gestionarse a nivel de delegación, y no solo a nivel central. DG INTPA continuará trabajando con los participantes en esto.

V. Conclusiones

Los participantes miembros del PFD y los no pertenecientes al FPD consideraron muy útil el proceso de consulta estructurada y expresaron su deseo de que su contribución y participación continúen a lo largo del ciclo de siete años. Preguntaron si está prevista otra consulta para el otoño, una vez que la CE tenga más visión sobre la programación. A este respecto, **Marlene Holzner**, Jefa de Unidad para AL, OSC y Fundaciones de INTPA, reconoció el deseo de un mayor compromiso futuro con el PFD en el GC y otros programas.

En sus observaciones finales, el Sr. **Cervone d'Urso y** el Sr. **Giorev** agradecieron a los participantes el rico debate y la interacción y expresaron su deseo e interés que continúe el intercambio abierto. Acordaron considerar la posibilidad de compartir una actualización después del verano, con una visión general de los diferentes pilares del IVDCI y lo que estos podrían incluir para las OCS y AL.